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В текущем году сложились неблагоприятные 
погодные условия в ряде крупных зерновых 
районах страны, В  результате пыльных бурь, 
сильных морозов повреждены и погибли озимые 
культуры на значительной площади. Поэтому 
земледельцы района главной задачей должны 
считать дальнейшее увеличение производства 
зерна и других продуктов растениеводства, В  
этом направлении каждый колхоз и совхоз 
наметил свои конкретные мероприятия.

На 1969 год колхозы и совхоз района взяли 
обязательства .значительно улучшить культуру 
земледелия и получить с каждого гектара зер
новых по 9 центнеров, . картофеля— по 110 
центнеров. В  этих целях необходимо внести на 
каждый гектар пашни по 9 тонн органических 
удобрений и но 2 центнера минеральных. Под
кормить все посевы озимых культур, произ
вестковать кислые почвы на площади 1300 
гектаров. Сев проводить семенами I и I I  клас
са не менее 70 процентов от их общего коли
чества. Повышение урожайности сельхозкуль
тур позволит продать досрочно государству 
770 тонн зерна, 3900 тонн картофеля.

Итоги работы в осенне-зимний период пока
зывают, что ряд колхозов успешно решали 
задачи, связанные с подготовкой к севу. Они 
заблаговременно отремонтировали технику, 
очистили семена, вывезли значительное коли
чество органических удобрений. Под урожай 
1969 года в хозяйствах района вывезено 94442 
тонны органических удобрений, что составляет
8,5 тонны на 1 гектар пашни, или на 1 тонну 
больше) чем в 1968 году. Значительно увели
чили вывозку органических удобрений Б-Оку- 
ловский, Поздняковский, С-Седченекий колхозы. 
Меньше вывезли удобрений по сравнению с 
прошлым годом Сонинский, Коробковский кол
хозы Хозяйства района не должны снижать 
темпы вывозки органики.

Колхозы и совхоз полностью обеспечили 
себя семенами яровых зерновых культур. До
ведено семян до посевных кондиций на 94,/ 
процента, в том числе семян 1 и I I  класса— 
62 процента. Низкий процент классных семян 
имеют Монаковский (25 процентов), Б-Окулов- 
ский (35 процентов), Коробковский (45 процен
тов) колхозы.

Имеют семена с пониженной всхожестью ;

-иБ-Окуловский, Сонинский, Поздняковский кол
хозы и совхоз «Валтовский»,

Долг агрономов хозяйств и руководителей 
— в оставшееся время довести семена до 1 и 
11 класса, как минимум на 70 процентов. Ис 
пользуя хорошую погоду для вентиляции се
менных складов, перед посевом провести воз- 
душно-тепловой обогрев семенного материала. 
Этим самым можно добиться повышенной всхо
жести семян.

В  целях увеличения сортовых посевов кар
тофеля и обновления семенного материала про
извести межколхозный обмен семян, часть пх 
приобрести из Арзамасского и Кстовского 
«Сортсемовощ». Необходимо иметь в 1969 году 
88 процентов сортовых посевов. Особенно 
следует обратить внимание на эту работу 
колхозам С-Седченскому, который не имеет 
сортовых посевов, и Сонинскому, который име
ет 30 процентов сортовых посевов.

Задача специалистов хозяйств состоит в 
том, чтобы создать высокий агрокомплекс на 
семенных участках зерновых культур и карто
феля. Закрепить семенные участки за семено
водческими бригадами или звеньями, забо
титься о чистоте сорта и не допускать к посе
ву непротравлонные семена и не обработанные 
бактериальными удобрениями и микроудобре- 
ниями.

Расчеты показывают, что весенний сев ран
них зерновых культур при наличии имеющей
ся техники можно выполнить за 5 7 рабочих
дней, посадку картофеля— за 10—12, Для это
го необходимо высокопроизводительно исполь
зовать тракторы. Работу гусеничных тракторов 
организовать в 2 смены, а для этого необходи
мо подобрать кадры механизаторов.

У нас есть колхозы, где еще не укомплек
тованы кадры трактористов даже для работы 
в одну смену. Это Ефремовский, Б-Окуловсшш 
колхозы.

Полевые работы начались. Скоро начнется 
сев. И его надо провести организованно и 
качественно. Необходимо шире развернуть 
соревнование среди полеводов, механизирован
ных звеньев.

А. ЕВС Т А Ф ЬЕВ , 
агроном управления сельского хозяйства.

НА П О Л Я Х РА Й 0Н А
и д :Г Г  ВЕСЕН Н Е-

Н О Л Е В Ы Е  Р А Б О Т Ы  |
КОЛХОЗЫ И СОВХОЗ РАЙОНА ПРИСТУПИ

ЛИ К ВЕСЕННЕ-ПОЛЕВЫМ РАБОТАМ. В ХО
ЗЯЙСТВАХ ЗАНИМАЮТСЯ ПОДКОРМКОЙ ОЗИ
М ЫХ КУЛЬТУР, ПЕРЕПАШ КОЙ И ДИСКОВА
НИЕМ ЗЯБИ-

МЕХАНИЗАТОР ЕФРЕМОВСКОГО КОЛХОЗА 
ВЛАДИМИР ВАСИЛЬЕВИЧ ДАНИЛИН 18 АП РЕ
ЛЯ ПРИСТУПИЛ К ДИСКОВАНИЮ ЗЯБИ. УЖ Е 
НЕСКОЛЬКО ГЕКТАРОВ ПОЧВЫ ПОДГОТОВ
ЛЕНО ИМ ДЛЯ ПРОВЕДЕНИЯ СЕВА ЯРОВЫХ 
ЗЕРНОВЫХ КУЛЬТУР.

Г. КОСТЫЛЕВ, 
председатель колхоза-

ГОРЯЧАЯ ПОРА
У овощеводов совхоза 

«Валтовский,, наступила горя, 
чая пора. В теплице идет 
подготовка к высадке семян 
огурца, а под стеклами пар. 
никовых рам зеленеет расса
да ранней капусты. На днях 
закончилась прополка ее. 
Сейчас овощеводы ведут 
подкормку рассады органи
ческими удобрениями.

Установившаяся теплая сол. 
нечная погода позволяет вес

ти работы широким фрон 
том. В настоящее время ово
щеводы ведут под каркасами 
высадку лука на перо. Всего 
его будет высажено четыре 
тонны. Звеньевые М. В. Кузне
цова и Е. С. Маркова следят 
за соблюдением всех агротех
нических правил.

А. МЕДВЕДЕВ, 
управляющий отделением 

совхоза.

В е с т и  с субботника

П О Р А Б О Т А Л И  Х О Р О Ш О
Организованно вышел на 

субботник коллектив ремст- 
ройучастка. Служащие зани. 
мались уборкой территории, 
работали на погрузке пило
материала. Мастера и рабо
чие трудились непосредст
венно на стройке.

На строительном об’екте— 
8.квартирном доме трудились

работники райкома КПСС. 
Они очистили от грязи и му
сора второй зтаж, сделали 
планировку под настил полов 
на первом этаже, носили на 
чердак утеплительный мате- 
риал. Работа шла дружно и 
организованно.

А. ЗАСУХИН. 
начальник ремстройучастка.

Семинар групкомсоргов
Недавно проходил семинар 

групкомсоргов промышлен
ных предприятий. Перед
участниками семинара с лек
цией «Ленин о молодежи» 
выступил инструктор райкома 
КПСС К. А. Батанин.I

Исполняется 50 лйт рацио
нализации. Этой теме посвя
тил свое выступление началь
ник БРИЗа завода «Ока»
Н. В. Черкасов.

«Воспитание в труде— ва-

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ. 
Потребительская кооперация 
Кубани большое внимание 
удельет торговле в поле. во 
время весенних работ труже 
ников сельского хозяйства 
обслуживают более 300 авто
лавок, несколько сот конных 
развозок, мотороллеров,
прицепов, передвижных ма
газинов, В их ассортименте— 
товары повышенного спроса.

На снимке: автолавка рай
потребсоюза обслуживает 
тружеников совхоза «Кропот 
кинский».

Фото Е. Ш УЛЕПОВА.
Фотохроника ТАСС,

■■■■■ ■■■■ - ■

жнейшее направление работы 
групп по коммунистическому 
воспитанию молодежи, выпол
нению мероприятий по дос
тойной встрече 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина». 
Такова была тема выступле
ния первого секретаря рай
кома комсомола П, П. Жигу
нова. Он же рассказал груп- 
комсоргам, как надо прово
дить Ленинский зачет.

На семинаре шел разговор 
о соревновании «Лучший мо
лодой рабочий по своей про
фессии», о развитии движе
ния «Ни одного отстающего 
рядом». Групкомсорги озна
комились с правилами учета 
и отчетности, с организацией 
планирования работы группы, 
с подготовкой и проведением 
комсомольских собраний. По 
этим вопросам выступили ра
ботники райкома комсомола 
М. Матвеев, Н. Панкратова, 
и секретарь комитета 8ЛК0М 
завода «Ока» В. Зуев.

Перед участниками семина
ра выступила инспектор дет
ской комнаты милиции Л. В. 
Пыринова. Она призвала ком
сомольцев взять шефство над. 
трудновоспитуемыми детьми.
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Прошедший год не порадо 
пал силикатчиков. Завод .№7 
строительных материалов не 
выполнил план по реализа
ции товарной продукции — 
силикатному кирпичу. Выше 
плановой оказалась и себе
стоимость продукции.

Не лучше обстояло дело и 
в январе. Кирпич дал убыток 
в 16 тысяч рублей.

Такое явление встревожило 
партийную организацию за
вода. Коммунисты понимали, 
что работатыю-старому нель
зя,Со второго полугодия 1968 
года завод перешел на новую 
систему планирования и эко
номического стимулирова - 
ния. Требовалось улучшение 
экономической работы, разра
ботка и осуществление меро
приятий, направленных на 
повышение рентабельности 
производства.

Этот вопрос и был вынесен 
на общезаводское партийное 
собрание, которое состоялось 
13 февраля. Было принято 
соответствующее решение и 
утверждены мероприятия

После собрания обстанов
ка несколько изменилась. На 
отдельных участках произ
водства коммунисты прояви
ли активность И это дало 
свои результаты

Заметно улучшилось к а 
чество продукции. За счет 
повышения марочности кир
пича убытки в феврале пони
зились. А  в марте даже по
лучена прибыль в сумме 6 
тысяч рублей.

Снизилась и себестоимость 
продукции. Если в январе 
себестоимость 1000 штук кир
пича составила 23 рубля 60 
копеек, то в марте—21 рубль 
39 копеек. Здесь сказалось 
снижение затрат по содержа
нию и эксплуатации обору
дования.

Однако работа по 
рению в жизнь решения соб
рания и мероприятий не 
получила должного размаха. 
Это видно на примере рабо
ты парторганизации цеха си-

0гпретво.

К о м м у н и с т ы
и вопросы экономики

лякатного производства.
Здесь на мероприятия не 

обратили должного внимания. 
Не довели их суть до каждо
го рабочего) хотя в каждой 
смене есть коммунисты-аги
таторы. 11 в решение обще
заводского партийного собра
ния партбюро цеха не загля
дывало. А ведь там дано 
направление, как коммунис
там строить свою работу, 
какими путями повышать 
экономические показатели 
цеха.

В парторганизации цеха 
силикатного производства 15 
коммунистов. Это большая 
сила. Все коммунисты добро
совестно трудятся на участ
ках производства. Однако 
настоящей ролп членов 
КПСС в работе цеховой 
парторганизации не видно.

Беседуем с заместителем 
секретаря парторганизации 
цеха Н П, Пугачевой. Она 
работает экономистом в цехе. 
Касаемся вопроса экономи
ческой учебы. Берем пункт 
решения общезаводского пар
тийного собрания, в котором 
записано: «Считать главной
задачей . . .  повышение эко - 
номических знаний рабочих, 
И ТР и служащих. Организо
вать на заводе курсы по 
изучению новой системы 
планирования, научной орга
низации труда» .

—Учить кадры надо,— сог
лашается Н. П, Пугачева,— 
Но пока ничего не делается.

—В  рабочем порядке мы 
беседуем с рабочими, под
сказываем, учим их, как 
работать,— заметил началь - 
ник цеха А, И. Натекин.— Но 
нас всего три человека, име
ющих специальное образо
вание.

Нет экономической учебы, 
и коммунистов это не вол
нует. А  следовало бы поста
вить этот вопрос на парт
бюро цеха, дать тревожный 
сигнал в партбюро завода . 
Оно бы приняло меры, прив
лекло к организации эконо-

Повышают квалификацию

В  Тульской областной 
школе повышения квалифи
кации работников сельского 
хозяйства занимаются агро
номы, зоотехники, механики, 
бригадиры.

Для них читаются лекции 
р новом в теории и практике

сельского хозяйства, Прово, 
дятся практические занятия, 

За год в школе повышают 
свою квалификацию до 
3 ООО человек.

На снимке: занятия в
кабинете растениеводства.

Фотохроника ТАСС.

мической учебы главных 
специалистов завода. Ведь в 
решении собрания речь идет 
об организации специальных 
курсов, которых до сих .пор 
нет,

А взять трудовую дисцип
лину в цехе. Она хромает. 
Рабочие часто совершают 
прогулы. Это отрицательно 
сказывается на ритмичности 
производства, производитель - 
ноети труда. Не вышел чело
век —нарушается производ
ственный поток.

И как же подошли к  дан
ному вопросу коммунисты 
цеха? Они в декабре обсуди
ли его, а решения не приня
ли, Никого не обязали, ни
кому не дали поручения. По
лучился холостой выстрел. 
Прогулы до сих пор имеют 
место.

Мы хотим подвести разго- , 
вор к тому, что в партийной 
организации цеха неудовлет
ворительно поставлена внут
рипартийная работа. С де 
кабря коммунисты не собира
лись на собрания. А наболев
ших вопросов, которые сле
довало бы обсудить, много.

Коммунист И. А. Кувшинов 
предложил вынести на об
суждение партийного собра 
ния вопрос «О чистоте рабо
чего места и культуре про
изводства». Вопрос серьез
ный. И ему много уделял 
внимания зам. начальника 
цеха И. А. Кувшинов. Но 
одному трудно поставить де
ло, и коммунист обратился 
за помощью в партийную 
организацию. Но помощи он 
не получил. Собрание, наме

ченное на 11 апреля, не сос
тоялось. Короче, было сор
вано.

Плохо обстоит дело л с 
выполнением партийных но 
ручений. Правда, коммунис
ты их имеют. Одни являются 
членами бюро, другие— аги
таторами в сменах, третьи— 
членами группы народного 
контроля. Но настоящей ра 
боты коммунисты не ведут, 
да с них никто и не спра
шивает за выполнение пар
тийных поручений.

—Кто как. выполняет по 
ручения— не знаем,—  зая
вил секретарь парторганиза
ции В  И, Романов. — Попы 
таемся выяснить на бюро.

Этн примеры говорят о 
низкой активности членов 
бюро партийной организации 
цеха, о их плохой связи с бю
ро парторганизации завода.

В  конце марта в цехе соз
далось тяжелое положение с 
производством кирпича. Цех 
еле-еле выполнил план. Одна 
из причин— плохая доставка 
песка транспортным цехом.

Однако коммунисты прош
ли мимо этого факта. Прав
да, по линии администрации 
принимались меры. Началь
ник дал тревожный сигнал 
директору завода, а тот 
транспортникам. А можно 
было этот вопрос решить 
в партийном порядке; через 
бюро парторганизации заво
да, через коммунистов тран
спортного цеха,

И сейчас в цехе не все 
благополучно. С 13 по 16 
апреля цех ежедневно не

додает норму выпуска кнрни 
ча. Причина: простой меха
низмов, Коммунисты: меха
ник М, Д. Залисскин, слесари 
П. G, Майоров, В. Н Савель
ев решили поставить авто
мат своими силами, И эта 
работа успешно продвигает 
ея

Однако положение с сос
тоянием механизмов в цехе 
очень трудное. II об этом 
следует ставить в известность 
партийное бюро завода. При
нимать меры, искать выход 
нужно сообща. А задача сто
ит такая: внедрить систему 
планово предупредитель
ных ремонтов. резко улуч
шить содержание и эксплуа
тацию оборудования, до
биться полного освоения ра
боты на автоматах -уклад-' 
чинах.

В работе партийной орга
низации цеха силикатного 
производства много недостат
ков. Некоторые из них упо 
минались выше, С целью 
устранения недостатков на
до активизировать работу 
бюро цеховой партийной ор
ганизации, поднять актив
ность каждого коммуниста. 
Большую помощь в этом 
должно оказать партбюро
завода, А  оно пока слабо
контролирует деятельность 
цеховой парторганизации, пе 
оказывает должного влияния 
на коммунистов цеха. Под
нять боевитость парторгани
зации— значит поднять уро
вень экономики в цехе.

И ЛЕСАЕВ.

В  исполкоме райсовета
Недавно исполком райсовета обсудил вой 

рос «О результатах хозяйственно-финансовой 
деятельности Навашинского ремонтно-строи
тельного участка за 1968 год». Было отмечено, 
что производственная программа ремстройуча- 
стком за 1968 год выполнена только на 60,5 
процента. По новому строительству план вы 
полней на 61,2 процента и по капитальному 
ремонту на 52 процента. Ремстройучасток не 
обеспечил освоение бюджетных средств по 
капитальному ремонту жилфонда горсовета.

Основной причиной невыполнения плана 
ремонтно-строительных работ является отсут
ствие должной. организации труда, текучесть 
кадров, необеспеченность в срок стройматериа
лами, простой машин и механизмов.

В 1968 году производительность труда сос
тавила 92,7 процента. Средняя выработка на 
одного работающего снизилась на 38 рублей по 
сравнению с предыдущим годом. Потери рабо
чего времени составили 425 человеко-дней. В 
течение 1968 года имели место факты припис
ки выполненных работ.

Имеющиеся в ремстройучастке механизмы 
используются плохо, в основном работы вы 
полняются ручным способом. В  результате 
неправильной организации труда допущено 
опережение роста заработной платы на од

ного работающего над ростом производитель 
пости труда на 8,8 процента.

Имеются крупные недостатки в постанов
ке бухгалтерского учета денежных средств и 
товаро-материальных ценностей. Экономичес
кая работа находится не на должном уровне.

Исполком райсовета вынес решение: пот
ребовать от начальника ремстройучастка тов 
Засухина А, А обеспечения выполнения плана 
ремонтно-строительных работ в 1969 году 
Исполком обязал тов, Засухипа А А, улуч
шить воспитательную работу среди коллектива, 
принять .меры по своевременному обеспечению 
рабочих об’ектов необходимыми стройматериа
лами, путем улучшения организации ремонт
но-строительных работ добиться значительного 
повышения производительности труда работаю
щих, снижения себестоимости работ.

Главному бухгалтеру т. Соколовой Р, Ф. 
указано на улучшение постановки бухгалтер
ского учета, на усиление контроля за сох - 
ранностью денежных и материальных средств, 
Старшему экономисту т. Лесаевой М. И. указа
но: ежемесячно проводить анализ работы рем
стройучастка, о результатах анализа доклады
вать руководству для принятия мер по устра
нению выявленных недостатков.
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УРОЖАЙ ТРУД ЛЮБИТ |  «Мелодия»-к
Отшумели в оврагах веш

ние ручьи, . потемнели от на
бухших почек деревья, над 
землей поднимается легкое 
испарение. И кто бы ты ни 
был— механизатор или поле
вод — одинаково думаешь о 
ней, о земле, с нетерпением 
ждешь первой проложенной 
борозды.

Заботами о земле, о судь
бе будущего урожая живут 
сейчас и трактористы меха
низированного звена Еороб- 
ковского колхоза, которое воз
главляет Юрий Александро
вич Киреев.

лвеньевои механизатор
молодой. Совсем недавно он 
окончил восьмилетнюю шко
лу, колхоз откомандировал 
его на курсы трактористов. 
Хорошо освоив технику, ком
сомолец Юрий Киреев второй 
год возглавляет механизиро
ванное звено, за которым за
креплено три трактора: 
«ДТ-75», «Беларусь» и 
«Т-38». •

В минувшем году звено об
рабатывало 130 гектаров кар
тофеля, 25— кукурузы и семь 
гектаров овощей. Все лето ме
ханизаторы Ю. А. Киреев,
В. А. Карпов, В. И. Беспор- 
точнов не покидали закреп
ленных за звеном плантаций. 
Готовили почву, посадку кар
тофеля произвели навесной 
картофелесажалкой, после по 
севы пробороновали, прокуль
тивировали, дважды растения 
окучивали. Одновременно с 
посадкой и окучиванием 
вносились минеральные удо
брения. Тщательный уход 
приведен за кукурузой и ово
щами.

Свои социалистические 
обязательства звено успешно 
выполнило. Урожай картофе

ля в среднем с каждого гек
тара получен по 130 центне
ров, овощей— 222 и силос
ной массы— 174 центнера. И 
особенно примечательно то, 
что выращенная звеном про
дукция самая дешевая в кол
хозе. Например, государст
венная закупочная цена кар
тофеля 6 рублей центнер, а 
себестоимость картофеля 
выразилась в два рубля 77 
копеек. Еще меньше себестои
мость центнера овощей.

Особенно тщательно гото
вились механизаторы звена к 
выращиванию пропашных 
культур в текущем году. На 
коробковских полях издалека 
можно видеть множество 
длинных штабелей торфона
возных компостов. Особенно 
большой запас удобрений на 
участках, отведенных под 
пропашные культуры. На ка

ждый гектар пашни д,а зиму 
вывезено по 14-15 тонн ор 
ганических удобрений. По
нолтора-два центнера на гек
тар будет внесено в виде 
подкормки минеральных удо
брений.

Своевременно подготов
лена к весенне-полевым рабо
там техника.Все это гаранти
рует звену успешное вы
полнение принятых обяза
тельств на четвертый год пя
тилетки.

— Душой болеют наши ме
ханизаторы за артельный 
урожай,— рассказывает сек
ретарь парторганизации В. Д. 
Леонтьев.— Взять звеньевого 
Киреева: молодой, разговари
вать много не любит, а в ра
боте— первый. У  него серд
це не терпит, если товарищ 
отстает.

И это действительно так.

Не снижая надоев молока
Ефановскне животноводы , 

претворяя в жизнь решения 
октябрьского (1968 г.) Плену
ма ЦК КПСС, взяли курс на 
дальнейшую специализацию 
производства животновод 
ческой продукции. Многие 
тонны молока и мяса прода
ны ими в прошедшем году. 
Да и в этом году они доби
лись хороших результатов: 
квартальный план продажи 
государству молока выполнен 
на, 226,8 процента. В  настоя
щее время перед животново
дами хозяйства стоит ответ 
ственная задача —  перевод 
животных со стойлового со
держания на пастбищное.

Наша молочнотоварная 
форма имеет; дойное стадо 
из 143 голов, 19 нетелей и 
102 головы молодняка круп
но-рогатого скота ,

Нынешняя зимовка прохо 
дила в трудных условиях. 
Засушливое лето, осенние 
дожди отразились на уро
жайности трав и заготовке 
кормов. Если раньше мы с 
каждого гектара лугов соби
рали более двадцати центне

ров сена, то в прошедшем 
году урожай трав не превы
шал 15— 18 центнеров. Поэ
тому грубых кормов было 
заготовлено на 340 тонн
меньше, чем в 1967 году, да 
и качество их по сравнению 
с прошлыми годами значи 
тельно хуже.

Надои дулжны были бы 
снизиться, но этого не прои
зошло. Наоборот, по сравне
нию с прошлым годом они 
увеличились. Если в 1968 го
ду надой молока в среднем 
от каждой коровы выразился 
за первый квартал в 493,8 
килограмма, то в 1969 году 
за тот же период он 
составил 531,5 килограмма.

Это достигнуто благодаря 
тому, что недостачу сена 
восполнили концентратами , 
силосом, корнеплодами. Раз
нообразие кормов позволило 
правильно сбалансировать 
рацион по содержанию белка 
и каротина. В  настоящий 
период животным выдается 
сена 4 килограмма, соломы— 
один, шесть килограммов си 
яоса, четыре— картофеля и

Юрия Киреева ставят в при
мер не только в колхозе, но 
и в районе. Недавно он из
бран депутатом в райсовет, 
на совещании механизаторов 
ему вручена Почетная грамо
та и ценный подарок. Чем же 
снискал молодой механизатор 
такое уважение у односель
чан? На этот вопрос можно 
ответить кратки: трудолюбием

Весна ли идет, когда в не
жную зелень оденутся поля, 
полыхают ли в небе летние 
сухие грозы или трещат зим
ние морозы — тракторист 
Юрий Киреев всегда при де
ле. Он дискует, боронует зябь, 
сажает картофель, культиви
рует междурядья овощных 
культур.

Высокое трудовое напря
жение, стремление до преде
ла использовать каждый час, 
каждую минуту весенней по
ры— вот что характерно для 
каждого члена механизиро
ванного звена. Предстоящий 
день они обычно планируют 
с вечера. Работают в поле 
полный световой день. И, как, 
правило, норму выработки 
перевыполняют.

—  Урожай труд любит,— 
говорят механизаторы. — В 
страдную весеннюю пору до
рог не только каждый час, 
но и каждая минута.

... Все теплее пригревает 
апрельское солнце, быстро 
подсыхает почва. Пройдет 
еще несколько дней, и кол
хозники развернут широким 
фронтом полевые работы. Но 
и сейчас они не сидят без 
дела. По размытым вешними 
водами полевым дорогам дви
жутся подводы, груженные 
удобрениями. Полеводы ве
дут подкормку оаимых.

И. ЕВДОКИМОВ. 
На снимке: Ю. А. Киреев.

три килограмма концентра - 
тов.

Сейчас перед переводом 
на пастбищное содержание 
мы провели зооветеринарный 
осмотр и обработку скота: 
подрезали рога, копыта, 
хвосты. Установили опреде
ленный распорядок дня, в 
котором предусматрпвается 
лучшее использование паст
бищ и зеленая подкормка.

Выпускать животных на 
пастбище начнем, когда дос
таточно просохнет земля, а 
высота травостоя достигнет 
8— 12 сантиметров.

Подошли очень серьезно и 
к подбору пастухов. Дойное 
стадо будут пасти Генна
дий Иванович Швецов и Вик 
тор Дмитриевич Чурдалев. 
Оба пастуха работают в кол
хозе не первый год, имеют 
большой практический опыт. 
Они применяют загонный 
способ пастьбы, а это спо
собствует лучшему отраста
нию травы. Это особенно 
важно в наших условиях, 
когда пастбища в основном 
лесные н овражные

Улучшаем мы нх путем 
расчистки; кочки корчуются, 
подвергаются фрезерова - 
нию. Улучшение пастбищ 
и загонная пастьба жи
вотных повысит надои моло- 
ка .

Немаловажное значение в 
подготовке животных к 
пастьбе имеет удлинение 
прогулок. Если зимой живот
ные выпускались на прогул
ку не более чем на 2—3 ча
са, то сейчас они выпуска
ются на 3— 5 часов.

Чтобы не допустить сни
жения надоев молока, живот
ным в первые дни пастьбы 
будет выдаваться подкормка 
из комбикормов, сена, сдоб
ренной соломы, а также ми
неральная подкормка,

Словом, коллектив нашей 
молочнотоварной фермы 

приложит все усилия для
успешного завершения зи
мовки, чтобы без снижения 
надоев перевести животных 
на пастбищное содержание, 

Е. ЗАДОРИНА, 
заведующая Ефановской 
молочнотоварной фермой,

знаменательной 
д а те

Иллюстрированный фотодо 
кументами альбом звучащих ре
чей В. И. Ленина1 пластинки с 
записями выступлений друзей и 
соратников Ильича— Н. К. Круп
ской, А. В. Луначарского> М. И 
Калинина, выступления деятелей 
международного революцион
ного движения В, Пика, М. Торе 
за, Бела Куна, Г. Димитрова,
воспоминания старых большеви
ков о встречах с Владимиром
Ильичем—все это фирма «Мело
дия» совместно с Институтом
марксизма-ленинизма при ЦК 
КПСС и Политиздатом наметила 
выпустить к 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина.

Новая серия документальных и 
исторических записей называется 
«По ленинским местам». В нее 
войдут рассказы о музеях В. И. 
Ленина в Москве и Ульяновске,
0 доме в Горках, кабинете Ильи 
ча в Смольном. Интересным и 
многообразным обещает быть 
раздел, посвященный образу
В. И. Ленина в литературе и ис-

X кусстве,
J  Те, кому не довелось увидеть 
$в театре знаменитую трилогию 
}Н.Погодина «Человек с ружьем»,
♦ «Кремлевские куранты», «Третью 
t  патетическую», теперь смогут
♦ частично восполнить этот про
♦ бел. «Мелодия» записала эти 
^спектакли в исполнении лучших
♦ советских актеров
♦ Среди произведений о Влади-
♦ мире Ильиче, созданных в кино,
♦ особое место занимают фильмы 
X известного советского режиссера 
JM , Ромма —«Ленин в 1918 году» 
|и  «Ленин в Октябре». К знаме
нательной дате композиции по
► этим фильмам, записанные на 
(пластинку, выйдут в новом изда-
1 нии. Впервые будут выпущены 
(пластинку подготовленные по 
{киноленте С. Юткевича «Рас
сказы  о Ленине»,

Народ о Ленине—так можно 
‘•назвать целую серию пластинок 
1с записями стихов| русских на
родных и зарубежных песен об
► Ильиче. Отдельный музыкальный 
{цикл составят любимые произ 
{ведения Ленина, революционные 
{песни.

«Мастера искусства —  лауре
аты Ленинских премий». Плас
тинки этой серии познакомят 
слушателей с видными совет

скими исполнителями, получив
шими высокое и почетное зва.
I HMei

Специально для ребят готовят
с я  записи с песнями о Ленине в 
{исполнении детских хоров, анто 
►логия пионерской песни.

На все эти грампластинки за
ранее можно сделать заказ или 
{оформить подписку в специали
зированных магазинах и в отде
лах, торгующих грампластинка- 
{ ми.
{  Корр. ТАСС.
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Из нашей почты

Люди скромных профессий
Есть в поселке Теше чело

век, который в любом доме 
— желанный гость. Это поч
тальон Ольга Алексеевна 
Лихачева. Каждый день она 
разносит газеты, журналы, 
письма.

Почтальон первая просмат
ривает периодическую пе .- 
чать, узнает все новости, I! 
бывая в домах, Ольга Алек
сеевна делится новостями с 
односельчанами, советует 
прочитать то или иное важ 
ное сообщение.

Лекция в селе
На днях зрительный 

зал Сонянского клуба был 
переполнен, Жители села 
пришли сюда послушать ле
кцию «Западный Берлин гла
зами очевидца». Ее прочитал 
лектор областного общества 
«Знание» тов. Селезнев.

М. МОХОВА.

НИКОЛАЕВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Восьмой год существует об
ластная конно - спортивная 
школа, созданная полковни
ком запаса, участником Ве
ликой Отечественной войны 
Александром Львовичем Зо. 
эулей. За это время школа 
подготовила более ста епорт- 
сменов-конников. Сейчас в 
ней овладевают мастерством 
верховой езды 60 юношей и 
девушек. Здесь выросло 
шесть мастеров спорта СССР 
и три кандидата в мастера.

На снимке: мастер спорта
СССР член сборной коман
ды страны Юрий Зябрев на 
жеребце Грим.

Фото К. ДУДЧЕНКО.

Ольга Алексеевна Лихаче - 
ва проводит большую работу 
по распространению периоди
ческой печати. Она стремит 
с.я, чтобы газета и журнал 
были в каждой семье.

Добросовестный труд поч
тальона не остался незаме - 
ченным. Ольга Алексеевна 
неоднократно награжда - 
лась Почетными грамотами, 
получала денежную премию.

Есть в пос. Теше еще чело
век скромной профессии — 
это телефонистка А, В. Берсе
нева,Она также неоднократно 
удостаивалась морального и 
материального поощрения

О. СЫВОРОТКИНА, 
внештатный коррепондент.

У д и в л е н и е .
Ф о т о  Н .  Н а б е л я .

Показательны е учения
В это апрельское утро село жило обычной 

жизнью. Колхозники шли на работу, работали 
магазины По асфальтированной центральной 
улице села мчались легковые и грузовые 
автомашины. Вдруг ровно в десять пз радио- 
продуктора, установленного около здания сель
совета, донесся голос диктора. «Граждане, пни 
мание! Об’является воздушная тревога...»

Остановилось движение, заглушили моторы 
автомашины. У  репродуктора собрались жители 
А голос диктора продолжал:

— Сегодня в девять часов пятьдесят минут 
был нанесен ядерный удар силой в две мега
тонны на один из районных центров нашей 
области. Образовавшееся в результате взрыва 
бомбы облако радиоактивной пыли движется 
в сторону нашего района.

Через несколько минут после выступления 
диктора в помещении правления колхоза соб
рались члены штаба гражданской обороны На 
чальник штаба срочно раздал письма оповестите 
лям, последние приступили к выполнению своих 
задач. Для лучшего руководства штаб пере
несли в помещение клуба, куда вскоре собра
лись бригадиры полеводческих бригад, специа
листы среднего звена. . .

. . .  На самом деле ядерного взрыва не было, 
а проходили показательные районные учения 
по гражданской обороне в Поздняковском кол
хозе. В  ходе их была показана деятельность 
санитарной дружины, пожарной команды, за
щита от поражения радиоактивной пылью пить
евого колодца, жилого дома, животноводческих 
построек и устройство простейшего бомбоубе
жища, Учения преследовали цель; добиться, 
чтобы каждый председатель . колхоза, сельсове
та смог организовать подобные ученья па 
территориях своих колхозов, сельсоветов. В 
течение текущего года они должны провести 
две учебных тренировки по гражданской обо 
роне на базе полеводческой бригады.

Первой показала свои действия санитарная 
дружина, состоящая из пяти звеньев. Коман
дир сандружины Нина Ивановна Лакушина. 
Санитары хорошо справлялись со своими

задачами. Работа звеньев была четкой, уве
ренно^ сказались тренировки, которые прово
дились регулярно. За короткое время все
пострадавшие были доставлены в машину 
скорой помощи.

Затем свое мастерство показала колхозная
пожарная команда. Возникший очаг пожара 
был ликвидирован быстро. Потом внимание 
присутствующих на ученье было обращено на 
питьевой колодец, вода в котором была пол
ностью защищена от проникновения радиоак
тивной пыли, на жилой долг, а также одно из 
подвальных помещений, которое могло бы
служить простейшим укрытием для населения. 
Начальник районного штаба ГО
тов, Абрамов И. А. рассказал, какую роль мо
гут сыграть данные об’екты в период создав
шейся угрозы атомного нападения.

В  заключение учений было показано, как 
нужно загерметизировать коровник от проник
новения в него радиоактивных веществ. Глав- 
пый ветврач района тов. Н. А, Набель об’яс- 
нил присутствующим, что в данном помеще
нии можно разместить 180 голов крупного ро
гатого скота и 30 голов лошадей. Для обеспе
чения животных кормами имеются помещения, 
в которые можно завезти 5 тонн грубых кор
мов и топну концентратов, этого запаса кор
мов хватит на пятидневный срок. В  комнате 
отдыха животноводов можно разместить раск
ладные койки для животноводов.

Далее Н. А. Набель остановился на ветери
нарной разведке, которая должна обследовать 
животных и распределить, каких необходимо 
направить в коровник, а каких (сильно пора
женных радиоактивными веществами) напра
вить на убойную площадку. Весь скот, не 
уместившийся в коровник, подлежит забою. 
С этой целью в колхозе построено несколько 
убойных площадок.

Закончились ученья разбором. Председатели 
колхозов высказали свои мнения по проводи
мому мероприятию. Желательно, чтобы такие 
показательные ученья проводились чаще.

В  БЕЗРУ КО В ,Фотохроника ТДСС

Смотрите во Дворце 
культуры 

19-20 апреля 
кинофильм

« Виринея »

Картина создана по моти
вам повести «Виринея» и 
других произведений Л. Сей- 
фуллиной. Авторы фильма 
изменили образ Павла Сусло 
ва,многое взяв для его харак 
теристики из повести «Перег
ной», иным стал и сринал 
смерть Виринеи стала не слу. 
чайной а героической,

«Виринею я готов во вся 
кое время провозгласить од 
ним из самых светлых, по
учительных образов,какое да
ло нам послереволюционное 
искусство. Она сразу является 
перед нами в сущности об 
разцом чистоты и крепости 
женщиной, вполне готовой 
для самого широкого, даже' 
руководящего сотрудничест 
ва в революционном деле», 
—писал А. В. Луначарский.

Актрисе Людмиле Чурси. 
ной предстояло создать ха
рактер цельный и сложный-— 
женщины девственной и гре
шной, насмешливой и недос
тупной, таящей в себе огром
ную жизненную с илу ,
своевольной и своенравной. 
Виринея выросла где-то на 
меже деревни и города, по
бывала тут и там,обтерпелась, 
нагляделась, научилась гра
моте, узнала цену «чистой» 
господской жизни и высоким 
словам. Целиком русская
женщина, она впитала в себя 
русское буйство и хмель,
своенравное сибирское непо
корство и кержацкую кре
пость и твердость характера, 
деревенскую упористость и 
легкость в работе, непрело
жный закон земли—засеятьсч 
плодоиосно и родить, и мяг- 
кую женственность неярких
цветов, линий и красок Севе
ра.

В роли Павла Суслова— 
В. Невинный. Он воплотил яр
кий характер борца за народ- * 
ное счастье.

Интересный образ Саве
лия Магары создал А. Папа
нов.

Зам. редактора 
И. В. ЛЕСАЕВ

П ри род а и
человек Хоперский айболит

Главная черта этого человека—любовь к 
природе, привязанность к животным, готов
ность всегда прийти нм на помощь. Любовь 
эта не только от профессии: В. В. Алейников 
—лесник, работник Хоперского заповедника в 
Воронежской области.

Лесник устроил у себя дома настоящую 
лечебницу для птиц и зверей, замерзающих в 
суровую зиму, для раненых, повредивших кры
ло илп лапу. И олененок Найда, что, как вер 
ный пес, ходит за Алейниковым,—тоже паци
ент его домашней больницы.

Обходя однажды участок, лесник услы

олененок.шал, как у реки жалобно всплакнул 
Человек бросился через кустарник и увидел 
детеныша пятнистого оленя. Пытаясь напить
ся, малыш упал с крутого берега реки и сло
мал ногу. Так Найда появилась у Алейникова 
Олененок привязался к человеку и после лече
ния не захотел уходить в лес. Теперь их всег
да видят вместе: красавица Найда стала сов
сем ручной и ни на шаг не отстает от своего 
спасителя

Е, П У Л ЬВЕР , 
корр. ТАСС,

Во всех предприятиях связи открыт прием поздрави
тельных телеграмм с праздником 1-ое Мая.

В период с 16 до 20 апреля включительно поздрави - 
тельные телеграммы принимаются по льготному тарифу, 
в 2 раза дешевле обычной. Телеграммы с установленным 
сроком вручения принимаются по 23 апреля, а местные - 
по 29 апреля включительно. Своевременная доставка позд
равительных телеграмм, поданных после 23 апреля, а ме
стных после 29 апреля,— не гарантируется.

Товарищи! Приглашаем Вас заблаговременно отпрапить 
своп поздравления.

Администрация,
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